Estellay Merindad

Teder impulsa un proyecto para combatir la pobreza energética en los hogares

Se van a visitar un mínimo de 40 viviendas de familias con pocos recursos en los próximos meses

& R. Ustia

ESTELLA-LIZARRA – La Asociación Teder está impulsando un novedoso proyecto con el que pretende ayudar a combatir lo que se conoce como pobreza energética en la Merindad de Estella. Entre otras cosas, se van a visitar un mínimo de 40 viviendas de familias con pocos recursos, aunque es muy posible que el programa puede llegar finalmente a más hogares.

Los primeros pasos ya se han dado, puesto que hace algunas semanas se sacó a concurso la contratación de una asistencia técnica que permita implementar distintas medidas de ahorro y eficiencia en los hogares que sean seleccionados. Teder ha recibido un total de cinco ofertas dentro del plazo establecido, y la próxima semana se conocerán ya tanto el nombre de la empresa adjudicataria como las condiciones de la oferta ganadora.

El concurso establecía la realización de al menos 40 visitas a las viviendas que previamente sean seleccionadas, aunque seguramente sean más; el suministro e instalación de las medidas de mejora descritas en el informe energético de cada una de las viviendas elegidas (incluidos accesorios, conexiones y materiales); y, finalmente, la puesta en marcha de los equipos y de la formación necesaria a las personas usuarias para un correcto manejo de los mismos.

El gasto para poder llevar a cabo este proyecto se realizará con cargo al presupuesto no ejecutado del Plan de Desarrollo Rural de Navarra 2014-2020 FEADER para Tierra Estella, financiado por FEADER y por el Gobierno de Navarra, según se indica en el pliego. El coste máximo estimado es de 22.300 euros, IVA incluido. La previsión es que el programa eche a andar en breve (ya se han hecho trabajos previos), y que finalice para el 24 de julio.

LOS OBJETIVOS Los objetivos generales que Teder se ha marcado con este proyecto, deno-

DETALLES

• El proceso. En primer lugar se analizarán las facturas energéticas para comprobar si existe alguna anomalía o hay conceptos que se pueden ajustar, como puede ser por ejemplo la potencia contratada. "Pero en las situaciones más vulnerables se harán visitas a los domicilios para estudiar los modos de uso o cómo son la instalaciones y promover medidas de ahorro y eficiencia, como termostatos, cambiar puntos de luz. burletes en las ventanas..." índicó la directora de Teder,

• Hasta julio. El proyecto se prolongará hasta el 24 de julio con un coste máximo de 22.300 euros. Como mínimo se visitarán 40 domicilios de la comarca, aunque seguramente sean más (dependerá de la oferta que resulte adjudicataria). minado Comarca de Tierra Estella contra la pobreza energética, son tres. Por un lado, mitigar el impacto económico que, sobre las familias con menos recursos económicos, tienen las facturas de los diferentes suministros energético", como pueden ser la electricidad, el gas, etc.

En segundo lugar, reducir el número de casos de familias en riesgo de exclusión social provocada por la pobreza energética. Y, en tercer lugar y no menos importante, promover un consumo responsable de la energía en el territorio.

Las acciones que hay previstas para la consecución de esos objetivos son, por ejemplo, realizar informes sobre la facturación eléctrica en aquellos casos en los que se detecte la posibilidad de reducción del coste energético; en los casos priorizados realizar visitas a las viviendas para redactar informes energéticos que permitan "proponer e implantar medidas de mejora personalizadas." Y también, el estudio y trami-

tación de distintas ayudas y bonos sociales.

La directora de Teder, Irache Roa, explicó que para llevar a cabo el programa se está trabajando conjuntamente con los Servicios Sociales de Base de la zona, Cruz Roja o Cáritas para "detectar situaciones de vulnerabilidad o pobreza energética". Y se ha establecido además un protocolo de actuación.

La idea de impulsar este proyecto surgió de los propios usuarios que han ido acudiendo al Punto Infoenergía de Teder. "No solo venían entidades locales, asociaciones o comunidades de vecinos a que les hiciéramos un informe energético. También personas a título individual que están pagando mucho dinero en las facturas o que andan mal para poder pagar... Vimos que exis-te esa necesidad y que teníamos que atenderla", dijo Roa. Pero no quisieron quedarse solo en el análisis de las facturas, sino "ir más allá" en el caso de los hogares con mayor vulnerabilidad.

Estella tendrá pronto más monolitos informativos

El área de Cultura colocará nuevos tótems para antes de Semana Santa

estella-lizarra — La segunda fase de la señalización turística de la ciudad del Ega se completará para "antes de Semana Santa", según explicó Regino Etxabe, concejal de cultura. El proyecto, realizado en colaboración con el Centro de Estudios Tierra Estella (CETE), consiste en la colocación de tótems o monolitos informativos en el municipio.

La primera fase se llevó a cabo durante el pasado verano. En esta segunda parte, se instalarán paneles en la iglesia de San Juan, la basílica de Nuestra Señora del Puy, el palacio de Eguía (la Biblioteca Pública) Capuchinos y Chapitel.

Se trata de una iniciativa que pretende "ir completando los tres burgos de la ciudad, siguiendo el planteamiento inicial de CETE", según afirmó el edil.

Los paneles están escritos en castellano, euskera, inglés y francés y han sido redactados por CETE. Su presidenta, Merche Osés, destacó que los textos "recogen el pasado de Estella con intención de que en el presente y en el futuro los que nos visiten y los propios ciudadanos conozcan, valoren y difundan nuestra historia". – J Azcona

En septiembre se iniciarán las obras del puente de Lerín

La alcaldesa, Consuelo Ochoa, considera "absurda e innecesaria" la "alarma" creada por UPN

LERÍN – La reparación del puente situado sobre el barranco de las Salinas de Lerín comenzará a principios del mes de septiembre. Es lo que se deduce de los plazos administrativos señalados por el Servicio de Conservación de Obras Públicas, que mantendrá restricciones en el tráfico de la pasarela –por donde transcurre la carretera NA-122 de Estella-Cárcar– hasta el fin del saneamiento.

Consuelo Ochoa, alcaldesa de Lerín, afirmó que se trata de una decisión del Gobierno de Navarra tomada en septiembre de 2017 "para no asumir riesgos mayores en el paso y evitar una catástrofe, después de que se detectaran daños en los pilares del paso que ponían en peligro su estabilidad, debido a la escorrentía de aguas que discurren por el barranco".

La primera edil añadió que representantes de UPN en Cárcar han creado una alarma absurda e innecesaria a través de redes sociales" y aseguró que desde el Ayuntamiento "interesa que el problema se resuelva cuanto antes. Desde Conservación de Carreteras el procedimiento hubiera sido más rápido pero el daño y el presupuesto eran mayores de lo que podían asumir". Ochoa señaló además que, al tratarse del barranco de las Salinas "entran en juego el Departa-mento de Medio Ambiente y la Confederación Hidrográfica del Ebro (CHE), quienes deben dar el visto bueno".

deben dar el visto bueno". La valoración de daños realizado por Obras Públicas incluye medidas preventivas de seguridad como la restricción del paso al tráfico pesa-



La NA-122 sufre restricciones a su paso por el puente del barranco de las Salinas

do (con una carga máxima total de 30 toneladas) y una limitación de velocidad a 40

"El Consistorio acata las decisiones; las obras son para evitar una catástrofe"

CONSUELO OCHOA

kilómetros por hora, además de una limitación de la concomitancia de vehículos pesados sobre la estructura.

Desde que la obra se adjudicó el pasado 8 de febrero, el plazo para presentar el proyecto de obra es de tres meses, por lo que desde el Consistorio deducen que estará redactado "en mayo". El siguiente paso será el control y la aprobación del texto por parte del Departamento de Medio Ambiente y la CHE, algo lo que sitúa el inicio de la restauración "a primeros de septiembre". Ochoa afirmó que "el Consistorio está al tanto en todo momento del procedimiento y acata las decisiones".

miento y acata las decisiones . El puente del barranco de las Salinas de Lerin está catalogado e incorporado al Patrimonio Arquitectónico de Navarra por ser una construcción singular de finales del siglo XIX. – Julen Azcona

Charla en el Centro Ordoiz con la Asociación Navarra en Acción

ESTELLA - El Centro de Rehabilitación Psicosocial Ordoiz de Estella-Lizarra ha organizado para el próximo jueves, día 1 de marzo, una charla en su sede con Jesús Denia, voluntario de la Asociación Humanitaria Navarra en Acción (AHNA). Será a las 11.00 horas v abierta cualquier ciudadano. Hace unos meses el centro ya organizó una campaña para recoger ropa de invierno que llevar a los campamentos de refugiados. Denia fue uno de los voluntarios que repartió la ayuda. - D.N.